

PROCESO DE DESCOMPOSICION

va acelerándose.

La decisión del generalito ha producido

POR ALLA GRAN REVUELO

Núm. 112

Gijón, viernes 23 de abril de 1937



organo de la confederación regional de asturias, león y palencia

Redacción, Administración y Talleres: Plaza del Capitán Galán - Teléfonos 2147 y 2739

La nota española sobre el empleo de gases ha producido en Londres excelente efecto

LONDRES, 22.—Hace días el Gobierno del Reino Unido envió una nota al Gobierno legal español y otra a la Junta facciosa aconsejando a ambos que no lleguen a emplear gases tóxicos. Hasta ahora solo se recibió la contestación del Gobierno español, que ha producido aquí excelente efecto.

Se consideran absolutamente fundadas las manifestaciones del ministro de Estado de la República, conviniéndose en los medios internacionales en que nadie y por ningún concepto puede crear capas al Ejército republicano de usar los lamentables procedimientos que se inician.

El avlador francés Pellittier comparecerá ante el Consejo de Guerra en San Sebastián

BAYONA, 22.—Se sabe de fuente fidedigna que el aviador francés Pellittier, que fué hecho prisionero por los facciosos en el vapor «Gerna» con Carrasco Formiguera, comparecerá en breve ante un Consejo de guerra en San Sebastián.

MINISTERIO DE INDUSTRIA ANUNCIAN EN UNA NOTA LA INCAUTACION DE TODAS LAS MINAS DE CARBON Y DE PLOMO

Logrado averiguar que, por parte de algunas empresas se venía saboteando a la Economía Nacional

En el Ministerio de Industria han facilitado una nota en la que dice que las minas de la guerra y de la economía española han existido en el ministro estudiara las posibilidades de explotación de las minas de carbón y de plomo, y se añade que el Gobierno se ha venido a la cuenta de que hay algunas minas que son ricas en carbón y plomo, y que las necesidades del comercio exterior de la República exigen la explotación de las minas de carbón y de plomo.

Informes de Londres sobre la guerra española. Exitos leales en Teruel y Córdoba y fracasos facciosos en los frentes vascos

LONDRES, 22.— Las tropas gubernamentales prosiguen los avances por los frentes de Teruel. También siguen obteniendo éxitos en los diferentes sectores de Córdoba. Ayer los facciosos reanudaron la ofensiva en los frentes vascos, con resultados nulos. Los rebeldes cañonearon hoy dos horas y media. Entre este y el interior de Madrid durante

Los facciosos han fusilado en Sevilla al exministro cedista Giménez Fernández

Había condenado la criminal insurrección

BAYONA, 22.—Se confirma el rumor según el cual fué fusilado en Sevilla, por los facciosos, el ex ministro de la Ceda, Manuel Giménez Fernández, quien como se recordará, era llamado el «bolchevique blanco» porque en la época del Gobierno radical cedista pretendió presentarse como dispuesto a hacer ciertas concesiones a los sectores sociales de izquierda. Giménez Fernández se hallaba en Chipiona cuando el alzamiento militar y envió un telegrama al ministro de la Gobernación condenando el movimiento militar y diciendo que, aunque no se hallaba de acuerdo con la política del Frente Popular, se colocaba junto al Gobierno legítimo y Telégrafos fué detenido por un grupo de falangistas. Pocos días después fué fusilado y el fraile que lo acompañaba salvó la vida merced a poderosas gestiones de carácter confesional.



Los sospechosos «pourparlers» anglo-alemanes

SE PREGUNTA AL GOBIERNO BRITANICO SI ESTA DISPUESTO A PONERSE EN CONTACTO CON ALEMANIA

Y SE CONTESTA: "NO PODEMOS SER MAS EXPLICITOS"

El debate en la Cámara. Londres, 22.—A Baldwin se le preguntó hoy en la Cámara de los Comunes si tenía algo que decir sobre las recientes declaraciones de Hitler a George Lansbury. Contestó que el Gobierno inglés había sugerido ya la conveniencia de celebrar tal conferencia internacional sobre la paz y justicia económica, pero antes es necesario hacer los sondeos necesarios a fin de asegurarse el éxito. Al preguntarle el diputado la borja Henderson si estaba dispuesto a ponerse en contacto con Alemania al respecto, respondió que no podía ser más explícito.

PARA EVITAR UNA NUEVA GUERRA

"Una conferencia económica". "Anular la política de contingentes". "Reducir los derechos de Aduana". Todo ello, bien lamentable

LONDRES, 22.—Hoy continuó el debate en la Cámara de los Comunes sobre los presupuestos ingleses. Los laboristas y liberales resumieron sus críticas. Cerró el debate el Ministro de Hacienda. Denegó enfáticamente que los nuevos impuestos a la industria entorpezcan su ulterior desenvolvimiento. Esta noche el líder liberal, Sinclair, comentó por radio los presupuestos. Dijo que el Gobierno es en gran parte responsable de que haya tenido que ir al rearme, así como de lo ocurrido en Abisinia. La democracia tiene que oponerse a la política de las dictaduras irresponsables. Para evitar una nueva guerra es necesario ir a una conferencia económica, anular la política de contingentes y reducir los derechos de aduana. Terminó diciendo que es preciso dejar al comercio en plena libertad, así se desenvolverá con prosperidad.

"El Gobierno Baldwin es quien ha establecido el bloqueo de Bilbao"

Para vergüenza de Inglaterra, dice "Daily Herald"

LONDRES, 22.— Los periódicos siguen dedicando atención preferente a la cuestión del bloqueo de Bilbao. Los de izquierda expresan y reiteran su indignación por la actitud del Gobierno y declaran que es imprescindible que por prestigio de Inglaterra se refuerce la vigilancia de su flota mercante. Daily Herald se refiere irónicamente a las advertencias que ha hecho el Gobierno a la flota mercante inglesa sobre el peligro que encierran las aguas de Bilbao, y recuerda a este respecto que el «Seven Seas Spray» sojó en ruta normal, sin ninguna ayuda ni protección entró en la capital de Vizcaya después de un viaje feliz que se puede llamar viaje de placer. Esto demuestra que el bloqueo no existe más que en el comunicado del traidor Franco. Para vergüenza de Inglaterra, quien ha establecido el bloqueo de Bilbao es el Gobierno de Baldwin. Envios de la Colonia Española del Ecuador. GUAYAQUIL, 22.— Los españoles residentes en Ecuador han recaudado diez mil pesetas con destino a las necesidades de la guerra y a las familias de las víctimas. Al propio tiempo han acordado hacer un envío de víveres con destino a los heroicos defensores de Madrid.

El discurso de Franco ha desatado grandes protestas

Hendaya, 22.— Aunque la unificación decretada por Franco, las informaciones publicadas en los últimos días respecto al malgastar existente en el campo rebelde están plenamente confirmadas por referencias que se estiman de fuente autorizada; a pesar del interés que muestran en desmentirlas los facciosos. Algunos corresponsales extranjeros que se encuentran en el campo de los rebeldes han enviado a sus periódicos o agencias informaciones que constituyen una plena confirmación de las noticias que ya se conocían. La Agencia Havas sabe de buena fuente y por conducto de su enviado especial, de los acontecimientos que se han producido desde que Franco publicó su famoso Decreto refundiendo todos los partidos en uno solo bajo su dirección personal y política, adoptando una organización análoga a la que tienen los faccistas.

Los monárquicos parecen que se sienten postergados y no se dan por satisfechos, aunque no exteriorizan su disgusto. No ocurre así en cuanto a las viejas milicias de Falange que adoptaron una actitud de protesta acallada por las autoridades superiores. Lo cierto es que en el Consejo Nacional de Falange Española la Tradicionalista de la Jons en trazar varios amigos de Gil Robles, antiguos enemigos de Falange Renovación Española, a quedar disuelta se incorpora a dicha organización por medio de sus requeridos. La coincidencia general es que nunca se atravesó por momentos tan graves como los actuales. Franco se acreditó como un verdadero dictador. Los observadores políticos extranjeros consideran que el Cuartel General de Salamanca podría hacer frente a esta situación de la única forma posible: obteniendo en los campos de batalla la gran armonía existente en triunfos resonantes sobre las tropas leales. En cambio, lo que se teme es que el hundimiento definitivo de este estado artificial no sea tener en cuenta que con la

El discurso pronunciado por Franco ha producido en todo el territorio en que dominan los llamados nacionales protestas serias, que demuestran la gran armonía existente en triunfos resonantes sobre las tropas leales. En cambio, lo que se teme es que el hundimiento definitivo de este estado artificial no sea tener en cuenta que con la

La vista del proceso contra 68 guardias civiles

En la sesión de ayer informaron el fiscal y las defensas.

Se suspende la vista hasta hoy para redactar el veredicto, que constará de varios centenares de preguntas.

Continuó ayer la vista del proceso contra los 68 guardias civiles. No hubo más que una sesión por la mañana. Empezó poco después de las once y terminó a las once y media.

Informaron al fiscal, Asacio Martínez, y las defensas, que como ya hemos dicho, ostentan los letrados Tomás Martínez, Saturnino Escobedo y Juan Bernardo Sánchez. Cada uno de los dos primeros llevaba la representación de 33 procesados, pero por el fallecimiento de uno de éstos, Ángel González, Tomás Martínez defendió a 33 de los tres restantes estaba encargado el otro abogado.

Las circunstancias anormales en que nos vemos obligados a confeccionar estos días nuestro diario, nos da tan sumamente limitado el espacio para recoger aunque sea en forma sintética, las informaciones de mayor interés, que hemos de hacer lo propio con la referente a la vista de este importante proceso.

Asacio Martínez, pronunció un informe detallado y conciso, que tenía como puntos fundamentales la prueba de culpabilidad aportada a lo largo de la incoación del sumario y que le otra que fué presentada en el acto del juicio, junto con las que ya eran conocidas del Tribunal por los procesos análogos a éste en que ya intervino.

Defendió su tesis en forma razonada y jurídica, sosteniendo que no era admisible la doctrina que pudiera alegarse por las defensas de la eximentación de culpabilidad ya que los procesados se habían limitado a prestar obediencia a las órdenes de sus jefes. Para que existiese tal eximentación, habría de darse la circunstancia esencial de que las órdenes dimanasen de un mando que obrara dentro de la legalidad. Dimanando las órdenes de un poder faccioso, los procesados estaban exentos de cumplir, según disposición dictada por el Gobierno y que había llegado a conocimiento de los interesados por la publicidad que a ella se dió.

Terminó solicitando un veredicto de culpabilidad a tunc con sus conclusiones.

Las defensas, fundamentaron sus informes en que sus patrocinados no habían incurrido en delito alguno por haberse limitado a cumplir, con arreglo a la orden del Reglamento del Cuerpo; las órdenes de sus jefes. Adujeron la existencia de obediencia jerárquica y solicitaron una sentencia de acuerdo con sus conclusiones.

Preguntados por el presidente los procesados si tenían algo que alegar, tres de ellos aclararon las manifestaciones que habían hecho contestando a preguntas de los jurados, tratando de atenuar la responsabilidad que pudiera aparecer contra ellos.

El presidente anunció que se suspendía la celebración de la vista hasta hoy, a las dos de la tarde, para dar tiempo a redactar el veredicto, que constará de unas trescientas preguntas.

UN RUEGO

Al Director del Instituto de Jovellanos de Gijón

Por circunstancias de sobra conocidas hay muchos alumnos de ese Instituto que no recogieron a su debido tiempo el aviso de exámenes de asignaturas pendientes de curso, y como actualmente esas circunstancias son casi de fuerza mayor—como arremesas, cosas e infinitas obligaciones y necesidades del momento—pedimos al compañero Director conceda un nuevo plazo para esta admisión.

El despacho de pastas y demás artículos del ramo de confitería

A partir de hoy, el despacho de pastas y demás artículos del ramo de confitería, por disposición del Sindicato Único del ramo de la Alimentación, se efectuará previa presentación de la libreta de suministro de pescado, en la que se hará una señal.

Cada familia podrá retirar doscientos cincuenta gramos de pastas (dos pesetas). Las horas de despacho serán de tres a seis de la tarde.

Relación de las Cooperativas que en el día de hoy tienen derecho al suministro de pastas; previo pago de las mismas: Cooperativa n.º 1: Del número 1 al 250, en la confitería La Marina. Del n.º 181 al 520, en la confitería El Buen Gusto. Del n.º 521 al 561, en la confitería Casa Darío.

Consejo Local Cooperativo

Cooperativas que hoy suministrarán carne

Relación numérica de las Cooperativas que en el día de hoy se suministrarán carne de ternera: Números: 18 y 19.

Cooperativas que hoy podrán adquirir pescado

Relación de las Cooperativas a las que se suministrará pescado en el día de hoy: Números: 34 36 38 39 40 41 42 69 90 92 45 46 47 48 57 16 20 22. Se suministrará también a la Cooperativa de Maribos y al personal de la Delegación Marítima.

Espectáculos para hoy, VIERNES, 23

FUNCIONES DE CARÁCTER BENÉFICO

Teatro DINDURRA

A las 7,30 y 10,30 Gran éxito de SYLVIA SIDNEY y CARY GRANT, en el selecto film hablado en español, MADAME BUTERFLY

Mañana: DEBUT de la Compañía de Comedias ARTE Y CULTURA, procedente de Bilbao. Reposición de MORENA CLARA

TEATRO ROBLEDO

A las 5,15 y 7,30 ESTRENO de la producción FOX, UN MILLON DE GRACIAS

Deliciosa comedia moderna, admirablemente interpretada por DICK POWELL y ANN DVORAK. Mañana: Carlos Gardel, en el film en español, ESPERAME

CINE GOYA

A las 5,15 y 7,30 La chispeante comedia en español, El marido de mi novia

Mañana: Clark Gable y Carole Lombard, en el film en español, CASADA POR AZAR

GIJÓN CINEMA

A las 5,15 y 7,30 La encantadora CLAUDETTE COLBERT y HERBERT MARSHALL, en la producción Paramount, La Confidente

Mañana: Claudette Colbert y Friedrich March, en el film en español, REINA EL AMOR

Sábado, DINDURRA MORENA CLARA

DEBUT de la Compañía ARTE Y CULTURA, procedente de Bilbao. Reposición de la comedia.

El Comité de Alianza de C. N. T. y U. G. T. a todas las Organizaciones sindicales que integran dichos organismos.

Estimados camaradas. Salud. Es deseo de este Comité de Alianza conmemorar el 1.º de Mayo con un mitin de fraternidad sindical que, a la par, solemnice el acuerdo de constitución de este mismo Comité, en el cual tomarán parte creadores de ambos organismos, cuyos nombres se indicarán en fecha oportuna.

Ante el Jurado de Urgencia Tres condenas y una absolución

El Jurado de Urgencia que entiende en la represión del fascismo, dictó ayer los siguientes fallos:

Condenando a dos años de internamiento en un campo de trabajo, a cada uno de los siguientes acusados: Julio y Ángel Yenderros Rodríguez y Antonio Iglesias Vallina, imponiendo, además, dos mil pesetas de multa al primero de ellos y veinte mil al último.

Absolviendo a Basilio Valdés Miranda

Comandancia Militar de Gijón

Orden de incorporación de los reclutas aptos para servicios auxiliares

Todos los soldados o reclutas de clasados aptos para Servicios Auxiliares que desde el 28 de octubre o fecha posterior, por disposición de esta Comandancia Militar, de acuerdo con orden de 11. de Mayo, se incorporasen en sus domicilios provisionales, se incorporarán con toda urgencia en la Caja de Reclutas de Asturias número 1, instalada en la calle del 27 de Diciembre, número 2, primero, para su destino a don de dicha Caja estime procedente.

DISPOSICIONES OFICIALES

Cumplimiento de acuerdos del último Consejo

Por exigencias de espacio, damos en forma sumaria los decretos publicados por las distintas Comandancias, en cumplimiento de los acuerdos adoptados en el último Consejo provincial.

SANIDAD. — Nombrando administrador del Hospital Provincial de Covadonga, a Fernando Estrada Quintana.

OBRAS PÚBLICAS. — Organización de los trabajos para la reparación y conservación de carreteras y caminos provinciales: Autorización para 180.000 pesetas en dichas obras; nombramientos de vigilantes de carreteras y caminos vecinales ídem del Consejo de Dirección de los Caminos de Alsas, acordando a la petición del Control Obra de Tránsito de Gijón, para aumentar dos pesetas en el jornal para los que perciben un ocho, ocho con cincuenta y nueve pesetas señalando el mínimo de sueldo de 3.650 pesetas a todos los obreros ferroviarios o su equivalente diario de diez pesetas líquidas y las guardabarreras y limpiadoras, cinco pesetas diarias y dando efecto retroactivo de 1 de abril a estas dos últimas disposiciones; autorizando al consejero para trasladarse a Valencia para gestionar la rápida tramitación y consignación para construir nuevas carreteras militarización de todo el personal ferroviario y de todas las Comandancias, excepto Guerra, para que los servicios de ferrocarril; pago de todas las nóminas que se adeuden a los choferes, deduciendo lo que deban a las Cooperativas, desestimación de las nóminas, correspondientes a enero febrero y marzo, a los obreros que trabajan en los refugios contra la aviación de los barrios de Arno y Las Caballeras; por haberse comprometido a ejecutar las obras sin más remuneración que la comida.

OTRAS NOTICIAS

AGRICULTURA. — Se avisa a los labradores que se dispone de cuatro mil kilos de semilla de remolacha forrajera para la siembra, que se facilitará a cuatro pesetas kilo. Se concede un plazo de tres días a las Gestoras que no hayan reconocido la patata para la siembra, a fin de que lo hagan, pues de lo contrario se dispondrá de ellas.

INSTRUCCION PUBLICA. — Va por traslado de maestros y maestras.

Los países fascistas se encuentran en situación difícil, complicada aún más por las derrotas sufridas en España

VIENA, 22.—En una información publicada por un diario de esta capital se lee lo siguiente: Es indudable que al lado de Franco luchan en España contingentes enteros de tropas italianas con mandos italianos. Desde luego, hay también soldados alemanes; pero en número mucho menor.

La ofensiva llamada «nacional» ha cesado. Se habla de conjuras contra Franco en el Marruecos español. Esto tiene gran importancia internacional. Existe el peligro de que cualquier conflicto del Marruecos español se propague a la zona francesa y a la zona internacional.

La posición ante la guerra civil en España es hoy la preocupación de todos los países de Europa. Para Italia y Alemania es indispensable que ganen los fascistas; y de ahí que hayan enviado tantos hombres y material a los rebeldes. Para Italia, Inglaterra sigue siendo el enemigo número 1, a pesar del gentleman agreement, y para Inglaterra, Italia es un país que no toma en serio ni los pactos ni las palabras.

Alemania, por sus guerras y su régimen, ha sumido a los obreros en la miseria; y actualmente tiene en franca lucha muchos sectores, como sucede con la Iglesia y el partido nacionalsocialista, que hoy permite hablar, no ya de persecuciones de judíos, sino de persecuciones de cristianos.

Decir que Europa se está interesando actualmente por la paz, cuando estamos viendo que nadie tiene otra preocupación que armarse para la guerra, es dejarse llevar de un optimismo infantil sin ningún fundamento.

La situación del correspondiente del «News Chronicle»

LONDRES, 22.—En los círculos políticos y periodísticos existe gran preocupación por la suerte que ha ya podido correr el correspondiente de guerra en España del «News Chronicle», Arturo Krosig. Un súbdito inglés llegado de dicho país, ha dicho que al entrar en Málaga las tropas italianas, Krosig quedaba atrapado en una celda atado de pies y manos y sin luz, ignora la suerte que haya podido correr, pues sólo sabe que la detención se practicó en el momento en que las mencionadas tropas penetraron en aquella ciudad y las causas obedecieron a las crónicas que envió a su periódico, en las que da cuenta de la verdad de la situación en el campo fascista y en el real.

Eden hará diversas gestiones en Bruselas

BRUSELAS, 22.— Oficialmente se anuncia que Eden llegará a Bruselas en la noche del domingo. El lunes asistirá a un banquete ofrecido por el embajador de su país.

El deán de Canterbury hace unas manifestaciones sobre la pretendida mediación

Londres, 21.— Al tenerse noticia de que un grupo de diputados conservadores entre los que figuran Mister Churchill, pretenden hacer gestiones para una mediación que pudiese solucionar la guerra en España, el deán de Canterbury que acaba de regresar de dicho país hizo a la prensa interesantes manifestaciones. Declaró que se acaba de enterar con gran extrañeza de los propósitos de Mr Churchill y otros diputados que propugnan por una mediación en el conflicto español. Como consecuencia de la reciente visita que realizó a España está firmemente convencido de que, de no llegar los considerables refuerzos de hombres y material bélico, Franco y los rebeldes españoles no podrán, de ninguna manera, vencer la resistencia de las tropas leales al Gobierno de la República; el cual está hoy en condiciones de tomar la iniciativa en todos los frentes y de pelear la situación; no sólo en el cerco de Madrid; sino de conservar y conquistar todas las cuencas mineras españolas de carbón, hierro y otras materias primas; que vendrán a crear una situación económica mucho mejor y que ha de repercutir de una manera considerable en la marcha de los acontecimientos.

La declaración que proponen Francia e Inglaterra sobre la independencia belga

BRUSELAS, 22.— Los periódicos publican el preámbulo de la declaración que proponen a Francia e Inglaterra sobre la independencia belga. Por ella, en un texto en francés e inglés expresan iguales ideas. Bélgica queda descargada de las obligaciones derivadas del Tratado de Locarno y del acuerdo de Londres a raíz de la desmilitarización de Renania y deja de ser territorio garante de la Europa occidental. A pesar de ello Francia e Inglaterra seguirán garantizando su independencia.

Para mañana: La situación internacional. Puntos de vista del Consejo por E. Quintanilla

Seis religiosos, juzgados y absueltos por el Tribunal Popular de Alicante, saludan a la República con el puño en alto

ALICANTE, 22.— Ante el Tribunal Popular comparecieron hoy seis religiosos de Benisa, acusados de actos de conspiración contra el Régimen.

Como resultado de las pruebas los acusados fueron absueltos. Al terminar la vista del proceso y esbozando la noticia del fallo, los acusados se levantaron y saludaron a la República con el puño en alto.

Se confirman plenamente las discordias del campo rebelde

LEON, 22.— Aunque los periódicos y emisores fascistas procuran por todos los medios el desentendimiento de la opinión, se confirma el hecho de que las discordias del campo rebelde se confirman plenamente.

Las noticias que se tienen sobre el plante de los alemanes en Vizcaya, el asesinato de falangistas en San Sebastián y los incidentes de Salamanca, Valladolid y Burgos vienen a ser ahora confirmados por las noticias que, con carácter confidencial, transmiten los corresponsales de prensa extranjera en territorio rebelde.

UN HOGAR PARA CIEN NIÑOS ESPAÑOLES

STOKHOLMO, 22.— El doctor Ahlberg, delegado del Comité de Ayuda a España, tiene el proyecto de instalar en Dania un hogar para cien niños españoles. También tiene el Comité de Ayuda al proyecto de dejar constituido un gran depósito de víveres para atender al abastecimiento de la población de Madrid.

Se le acusa de ocultar armas en un ataud

En la Comisaría de Policía obraba ayer una denuncia contra el carabinero Antonio Rosillo Arto, al servicio de la Comandancia de Posada de Llanes, acusándosele de haberse trasladado a Gijón sin permiso de sus jefes, trayendo consigo armas ocultas.

El ministro polaco critica severamente al Gobierno inglés

LONDRES, 22.— El ministro de Relaciones Exteriores polaco, Beck, salda hoy para Bucarest. En Bucarest se espera que el ministro polaco critique severamente al Gobierno inglés.

Varias detenciones

Por la Policía se practicaron ayer las siguientes detenciones: En Llanera, Francisco Moner Gamba y Maximiano Fernán de Remón; siendo el motivo de sus detenciones el carácter de documentos que acreditan su adhesión al Régimen.

En Tevenga, Gerardo García Nevares, Luciano García Fernández, Delina García García, Mercedes Fernández Castañón y Dolores Díaz Álvarez, acusados de desafección al Régimen.

En Gijón, Arcadio Suárez Rodríguez, por indocumentado; Alfredo González Robles; por estar con pretexto en la movilización del momento decretada; Juan Tugro Solares, por ausentarse del frente sin permiso de sus jefes y Antonio Cuello Fernández, por carecer de carnet de trabajo.

Fragmentos de otros artículos de la página adyacente.

Córdoba: Una compañía completa, con mandos, se pasa a nuestras filas. Vizcaya: Perece gloriosamente el capitán aviador Del Río.



Información de la guerra en todos los frentes

EUZKADI. Cuatro aparatos enemigos derribados en la brillante jornada que costó la vida al heroico capitán Del Río

Los nuevos ataques de los facciosos han sido rechazados en forma rotunda

El parte de la Consejería de Defensa

BILBAO, 22.—El parte facilitado por la Consejería de Defensa, dice así: Frente de Guipúzcoa: Sector de Lequeitio. Desde la costa de este Sector, nuestra Artillería atacó y puso en fuga, dos o tres facciosos que patrullaban por sus proximidades.

Sector de Elorrio: El enemigo, después de bombardear, con su aviación, nuestras posiciones de Carrascain, lanzó sobre ellas su infantería en duro ataque, que fué plenamente rechazado por nuestras fuerzas, dejando los facciosos en su retirada, numerosos cadáveres sobre el campo.

Nuestra artillería, cañoneó al mismo tiempo con intensidad y eficacia; la posición de Tella-mendi, base de partida de los rebeldes, causando en ella también muchas bajas y grandes destrozos.

Sector de Elber: Nuestras tropas han efectuado un importante reconocimiento ofensivo, llegando hasta las líneas enemigas, en las que se apoderaron de ocho cajas de munición de fusil y dos de bombas de mano, abandonadas por los facciosos en su fracasado ataque de ayer. En el resto de las posiciones de este sector, ha habido nutrido fuego de fusil y ametralladora, lanzando la aviación rebelde algunas bombas sin causarles daño.

Frentes de Vizcaya-Alava: Sin novedad. La aviación enemiga ha actuado con persistencia, pero sin intensidad, sobre las posiciones de este frente, sin producirnos ni una sola baja.

Frente de Burgos: Ligeros duelos de artillería en el Sector de Berambio.

Actuación de la aviación: Se ha caracterizado la jornada de hoy por una grande actividad aérea, tanto en los frentes como en la retaguardia, destacándose la heroica labor de nuestros cazas, que en lucha desigual han puesto en fuga en diversas ocasiones a la aviación facciosa, trabando combates con ella en el frente, donde derribaron un aparato de bombardeo, que cayó incendiado en las líneas enemigas; y dos veces sobre Bilbao, donde también derribaron dos monoplanos; uno de ellos «Heinkel», que cayó en el mar.

En el último combate fué herido mortalmente el heroico capitán Felipe del Río Crespo, quien después de abatir el séptimo aparato enemigo en la actual campaña, cayó derribado por varios de sus cazas.

Algunos detalles sobre los combates aéreos

Bilbao, 22.—Seis veces son en el curso del día las señales de alarma. Los aviones facciosos realizaron otras tantas incursiones. No pudieron trabajar a placer ni mucho menos, porque nuestra artillería anti aérea actuó con gran intensidad; y nuestros cazas se interpusieron en el camino de los criminales del aire.

Casi todas las incursiones aéreas de los facciosos se concentran en la zona de Zorroza, Lamiaco y Bercina; arrojando buen número de bombas que persiguen determinar los objetivos que desde luego sobrevinieron mejor de alcanzar.

A consecuencia de los bombardeos se produjeron algunas víctimas en la población civil. La población de Bilbao atendió con gran serenidad las posiciones dictadas para los casos de ataque aéreo; acudiendo ordenadamente a los refugios.

La moral es cada vez más sólida

Bilbao, 22.—En los frentes la actividad durante la mañana se redujo a un intenso fuego de

artillería. El enemigo cañoneó con insistencia sobre Elgueta. Hasta última hora de la tarde no se habían producido movimientos de fuerza.

La aviación enemiga que durante la mañana se limitó a vuelos de reconocimiento, bombardeó por la tarde con alguna intensidad sobre los frentes y sobre zonas de retaguardia. Los luchadores de la República, apoyados con entera el bombardeo que no ocasionó bajas en nuestra tropa.

La moral del Ejército leal es cada vez más sólida y se muestra dispuesto a resistir los ataques según los mandos ordenen.

Más detalles sobre la fracasada intentona

Bilbao, 22.—Se conocen detalles de la fracasada intentona de los facciosos en el sector de Elorrio. Después de una intensa preparación artillera y del bombardeo de la aviación sobre nuestras posiciones de la zona de Carrascain, apoyado por nuestras milicias en los refugios construidos durante estos días, el enemigo se lanzó al ataque, retrocediendo en todas ellas desordenadamente y dejando el campo sembrado de cadáveres y de armamento que no pudo retirar.

La acción fué a media tarde y no fué larga, pero sí intensa, apretándose el tempo de nuestras tropas. El castigo de hace días en Elgueta es pequeño comparado con el sufrido hoy. El descalabro faccioso ha producido enorme júbilo.

Por el sector de Marquina nuestros cañones tuvieron una formidable actuación. Se contaron más de 30 obuses que estallaron en los mismos parapetos rebeldes; que quedaron destruidos.

Detalles del accidente del capitán Del Río

Bilbao, 22.—En las incursiones de la aviación facciosa durante el día de hoy destacó la actuación de nuestra artillería anti aérea y de nuestros cazas, que en inferioridad numérica en relación con el enemigo, cuantas veces intentaron bombardear fué dificultada su acción y desbaratados sus planes.

La actuación más destacada fué la del heroico capitán aviador Felipe del Río Crespo, quien silenciosamente ascendió a jefe de la base aérea de Bilbao como premio a los grandes servicios prestados a la República; ya que se recuerda que en el curso de la campaña ha derribado seis aparatos enemigos. En cada día y en cada hora daba pruebas de su arrojo y su valentía.

La noticia de la desgracia produjo honda dolor en la de-mocracia vasca; por estar considerado como un verdadero héroe del aire que se justaba la vida todos los días.

Las tentativas enemigas son anuladas por la defensa leal y la audacia de nuestros marinos

Bayona, 22.—En los círculos vascos leales de Bayona, el optimismo es completo en relación con la situación de Vizcaya. Las informaciones procedentes del campo rebelde dan como muy difícil la situación de Bilbao por el bloqueo; pero el hecho es que son varios los buques de distintas nacionalidades que han entrado y salido libremente del Puerto de la capitán de Vizcaya. Y quedan en San Juan de Luz tres buques mercantes ingleses decididos a marchar a Bilbao con los cargamentos de víveres de que son portadores.

En cuanto a las minas; se ca-

MADRID. Los sitiados en la Ciudad Universitaria tratan de construir pozos para aprovisionarse de agua

Doce casas del Barrio de Usera en nuestro poder al coronar con el mejor éxito una operación de contraataque

La presión sobre Toledo MADRID, 22.—La acción artillera de nuestras fuerzas sobre los objetivos militares de Toledo; está causando estragos en las defensas de la antigua ciudad imperial.

Se advierte en el enemigo un profundo desaliento y un extraordinario desconcierto. La infantería republicana, mediante rápidos y duros patulajes, va ultimando su operación de limpieza en las inmediaciones de la ciudad; que se encuentra virtualmente bajo el dominio de la República a resultas de lo que disponga el mando leal.

El bombardeo de ayer Madrid, 22.—Una vez más la criminal artillería facciosa ha disparado sobre el caso de la población civil madrileña.

El bombardeo enemigo duró desde las cinco hasta las siete de la madrugada, cayendo más de cuarenta obuses entre la Catedral de San Isidro y la calle de Toledo. Otros obuses, cayeron en distintos lugares. El pueblo, con ese admirable orden y esa admirable serenidad que triunfa en Madrid, acudió a los refugios. Las víctimas producidas por el bombardeo, no son muchas, por fortuna, pues no ha habido que lamentar más que diez heridos.

Manifestaciones de Miria Madrid, 22.—Al recibir el medio día los periodistas el ilustre general Miria, les dijo que los sitiados de la Ciudad Universitaria realizan desesperados esfuerzos para construir un puente, pero que todo ellos son inútiles. Ahora, quieren construir una especie de pozo, en la parte del río.

Para vengarse de las derrotas que sufren en el frente de lucha, bombardean la población civil, creyendo que la desmoralizarán. Profundo error. Los combatientes de la República, han demostrado hasta la saciedad de lo que son capaces.

En cuanto a la Ciudad Universitaria, es una breva que caerá cuando está madura.

Los rebeldes—añadió el general—intentaron esta mañana un golpe de mano sobre nuestras líneas de Usera. Un momentáneo repliegue de las fuerzas leales, que contruyeron la agresión con bombas de mano, dejó paso a un contraataque tan violento que el enemigo abandonó la trincheira que tomó y se replegó en desorden, perseguido por el fuego de nuestras máquinas.

La infantería leal avanzó a su vez y conquistó un nuevo grupo de doce casas que, hasta ahora, había ocupado el enemigo. El general Miria, retiró-

se que solamente el buque se le da el tiempo para salir; porque es el único preparado para lanzar minas; y los buques alemanes que antes se ocupaban en esta operación ahora no pueden hacerlo por haber en el Cantábrico muchos buques de guerra ingleses y franceses. Así que el «Júpiter» está continuamente vigilado y en cuanto coloca una mina; los mismos servicios del Gobierno de Euzkadi se encargan de recogerla en pocas horas.

Son muy pocos los barcos rebeldes para poder vigilar la costa del Norte Vizcaya; Santander Asturias; además; se refugian en cuando el Cantábrico encierran sus olas; mientras que los marinos leales son de lo más experto y solamente una galerna de gran fuerza puede obligarles a buscar puerto. La labor tenaz de la artillería leal; la vigilancia de las baterías de costa; y la audacia de nuestros bravos marinos dan al traste con todas las tentativas facciosas; y el bloqueo de Bilbao no para de ser un mito explotado por los interesados en favorecer a los facciosos.

Mola se encuentra sin elementos para intentar su anunciada marcha sobre Bilbao

BUENOS AIRES, 22.—La Delegación de Euzkadi dice en su último comunicado que las tropas de Mola han intentado débiles ataques en Urquiola y Elgueta siendo rechazados energicamente por las milicias vascas. Se ha observado que estos ataques carecen del empuje que revestían las embestidas de los primeros días, lo cual confirma lo que dicen los evadidos de sus filas en cuanto se refiere a la desmoralización que quinde entre los facciosos y la falta de efectivos por tener que atender a otros frentes.

Son numerosos los soldados que se presentan huyendo de la tiranía fascista y diciendo que no quieren combatir al lado de falangistas y requetés.

En Bilbao se celebró una gran manifestación de protesta contra los criminales bombardeos aéreos de los facciosos y de adhesión al Gobierno Vasco. Aguirre por los manifestantes:

La situación de los correspondientes daños y víctimas, igualmente la aviación fascista, sin perseguir objetivos militares algunos, bombardeó durante la última noche la población de Alcala de Henares, causando varias víctimas; la mayoría de ellas mujeres y niños.

Se han pasado a nuestras filas seis soldados evadidos del campo rebelde.

AGREGACION DE TERUEL: Por todos los frentes de esta ejército se han efectuado reconocimientos ofensivos a vanguardia de nuestras líneas, ocupándose nuevas posiciones que mejoran notablemente la situación de nuestras tropas.

AGREGACION DE TERUEL: Por el frente de Huesca ligero tiroteo de fusil y fuego de mortero. Por el frente del extremo Sur, una patrulla de fuerzas leales rea-

sectores próximos a la capital no se han producido novedades de importancia.

Convencidos de la inutilidad de estos esfuerzos, pretenden ahora abrir unos pozos en la margen derecha para poder proveerse de agua potable, que habia sido causante de graves males.

La artillería y las ametralladoras republicanas, impiden la libertad de acción de los sitiados, entre los que hay moros, requetés, falangistas, guardias civiles e italianos.

En la provincia de Avila, las fuerzas leales han realizado una profunda y audaz incursión sobre terreno enemigo, quebrantándose y apoderándose de buena cantidad de material de guerra.

«La victoria es segura» MADRID, 22.—El general Miria ha concedido una entrevista a un redactor del periódico parisino «Le Petit Journal», a quien ha hecho algunas manifestaciones sobre la guerra y situación de la misma.

Lo más saliente de la entrevista es la afirmación hecha por el presidente de la Junta de Defensa de Madrid, en el sentido de que la victoria de las armas republicanas es segura.

«No ha costado mucho—dijo—el dejar constituido el fuerte ejército popular regular que ahora contamos, pero ahora que lo hemos logrado plenamente, y aunque hemos de pasar aún por situaciones difíciles, debido a la ayuda extranjera a los rebeldes; la victoria es segura y nadie nos la arrebatará».

Las victoriosas acciones en los frentes de Aragón y Córdoba

La artillería y la aviación siguen desalojando a los rebeldes de sus posiciones y se dan cuenta de la importancia de la operación y del peligro que el avance sobre Teruel representa también para Zaragoza.

La carretera de Huesca a Zaragoza, cortada.

SARINENA, 22.—La carretera de Huesca a Zaragoza está completamente dominada por las baterías de la artillería republicana.

Los rebeldes de Huesca comunican con Zaragoza por esta única vía y contra ella se está efectuando un nutrido fuego de las baterías leales para impedirles el abastecimiento de ví-

veres y material. Una compañía completa se pasó a nuestras filas.

AGREGACION DE TERUEL: Por todos los frentes de esta ejército se han efectuado reconocimientos ofensivos a vanguardia de nuestras líneas, ocupándose nuevas posiciones que mejoran notablemente la situación de nuestras tropas.

AGREGACION DE TERUEL: Por el frente de Huesca ligero tiroteo de fusil y fuego de mortero. Por el frente del extremo Sur, una patrulla de fuerzas leales rea-

lizó una difícil y audaz incursión volando el puente sobre el río Si-loca.

Un tren con fuerzas facciosas y material de guerra que se dirigía a Teruel quedó destruido al ir a pasar sobre el puente.

Se pasaron a nuestras filas pro-cedentes del campo faccioso varios paisanos y soldados, más de ellos con armas.

AGREGACION DE TERUEL: Por todos los frentes de esta ejército se han efectuado reconocimientos ofensivos a vanguardia de nuestras líneas, ocupándose nuevas posiciones que mejoran notablemente la situación de nuestras tropas.

AGREGACION DE TERUEL: Por el frente de Huesca ligero tiroteo de fusil y fuego de mortero. Por el frente del extremo Sur, una patrulla de fuerzas leales rea-

estación de Sella, Villarsquemada Molina; Montalban, Mont-real y Daroca. Las baterías artilleras enemigas existentes entre Caudet y Teruel hicieron fuego intenso contra nuestros aparatos.

Todos los servicios fueron protegidos por nuestros cazas que ametrallaron también las posiciones rebeldes de Caudet.

Los efectos de nuestros obuses de tiro rápido alcanzaron una intensidad después de haber donado nosotros el frente a una hora de la tarde. Además de un coche que fué destruido y otros que dimos cuenta, fueron matados alcanzados tres Grados que se dirigían hacia Grado con tropas; quizás para reforzar las posiciones que creían iban a atacadas, haciendo Los servicios de ocupantes fueron destruidos de estas piezas fueron destruidos por su atinada puntería.

A los muchos soldados que evadieron del campo faccioso que añadieron dos de Regués que estaban de guarnición en los Sanatorios del Naranco que dieron al mando interesantísimos detalles de carácter militar.

Por los restantes frentes de poca actividad. Un comunicado notó alguna más intensidad aunque el enemigo quedó en su frasco en la intención de la noche anterior en la que se

estando el avance hacia la capital.

El comunicado oficial del Ministerio de la Guerra

MADRID, 22. El parte facilitado a las 22 horas por el Servicio de Información del Estado Mayor del Ministerio de la Guerra, es el siguiente:

AGREGACION DE TERUEL: Por todos los frentes de esta ejército se han efectuado reconocimientos ofensivos a vanguardia de nuestras líneas, ocupándose nuevas posiciones que mejoran notablemente la situación de nuestras tropas.

AGREGACION DE TERUEL: Por el frente de Huesca ligero tiroteo de fusil y fuego de mortero. Por el frente del extremo Sur, una patrulla de fuerzas leales rea-

Estación de Sella, Villarsquemada Molina; Montalban, Mont-real y Daroca. Las baterías artilleras enemigas existentes entre Caudet y Teruel hicieron fuego intenso contra nuestros aparatos.

Todos los servicios fueron protegidos por nuestros cazas que ametrallaron también las posiciones rebeldes de Caudet.

Los efectos de nuestros obuses de tiro rápido alcanzaron una intensidad después de haber donado nosotros el frente a una hora de la tarde. Además de un coche que fué destruido y otros que dimos cuenta, fueron matados alcanzados tres Grados que se dirigían hacia Grado con tropas; quizás para reforzar las posiciones que creían iban a atacadas, haciendo Los servicios de ocupantes fueron destruidos de estas piezas fueron destruidos por su atinada puntería.

A los muchos soldados que evadieron del campo faccioso que añadieron dos de Regués que estaban de guarnición en los Sanatorios del Naranco que dieron al mando interesantísimos detalles de carácter militar.

Por los restantes frentes de poca actividad. Un comunicado notó alguna más intensidad aunque el enemigo quedó en su frasco en la intención de la noche anterior en la que se

Estación de Sella, Villarsquemada Molina; Montalban, Mont-real y Daroca. Las baterías artilleras enemigas existentes entre Caudet y Teruel hicieron fuego intenso contra nuestros aparatos.

Todos los servicios fueron protegidos por nuestros cazas que ametrallaron también las posiciones rebeldes de Caudet.

Los efectos de nuestros obuses de tiro rápido alcanzaron una intensidad después de haber donado nosotros el frente a una hora de la tarde. Además de un coche que fué destruido y otros que dimos cuenta, fueron matados alcanzados tres Grados que se dirigían hacia Grado con tropas; quizás para reforzar las posiciones que creían iban a atacadas, haciendo Los servicios de ocupantes fueron destruidos de estas piezas fueron destruidos por su atinada puntería.

A los muchos soldados que evadieron del campo faccioso que añadieron dos de Regués que estaban de guarnición en los Sanatorios del Naranco que dieron al mando interesantísimos detalles de carácter militar.

Por los restantes frentes de poca actividad. Un comunicado notó alguna más intensidad aunque el enemigo quedó en su frasco en la intención de la noche anterior en la que se

Estación de Sella, Villarsquemada Molina; Montalban, Mont-real y Daroca. Las baterías artilleras enemigas existentes entre Caudet y Teruel hicieron fuego intenso contra nuestros aparatos.